

## **BAB III**

### **OBJEK DAN METODE PENELITIAN**

#### **3.1 Objek Penelitian**

Dalam melakukan sebuah penelitian yang pertama kali diperhatikan adalah objek penelitian yang akan diteliti. Dimana objek penelitian tersebut terkandung masalah yang akan dijadikan bahan penelitian untuk dicari pemecahannya.

Menurut Supriati (2012:38) objek penelitian adalah sebagai berikut:

“Objek penelitian adalah variabel yang diteliti oleh peneliti ditempat penelitian dilakukan”.

Menurut Sugiyono (2013:20) objek penelitian adalah sebagai berikut:

“Suatu atribut atau sifat atau nilai dari orang, objek atau kegiatan yang mempunyai variasi tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulannya”.

Menurut Suharsini Arikunto (2009:15) objek penelitian adalah sebagai berikut:

“Objek penelitian adalah variabel penelitian yaitu sesuatu yang merupakan inti dari problematika penelitian. Sedangkan benda, hal atau orang tempat data untuk variabel penelitian melekat dan dipermasalahkan disebut objek”

Dari definisi di atas dapat diambil kesimpulan bahwa objek penelitian adalah suatu sasaran ilmiah dengan tujuan dan kegunaan tertentu untuk mendapatkan data tertentu yang mempunyai nilai, skor atau ukuran yang berbeda.

Objek penelitian merupakan sasaran untuk mendapatkan tujuan tertentu mengenai suatu hal yang akan dibuktikan secara objektif untuk mendapatkan data sesuai tujuan dan kegunaan tertentu. Adapun objek penelitian yang penulis teliti adalah tinjauan sistem akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas di PT. Mitrabhakti Inti Perdana Bandung.

### **3.2 Metode Penelitian**

Metode penelitian adalah suatu teknis atau cara mencari, memperoleh, mengumpulkan atau mencatat data, baik berupa data primer maupun data sekunder yang digunakan untuk keperluan menyusun suatu karya ilmiah dan kemudian menganalisa faktor-faktor yang berhubungan dengan pokok-pokok permasalahan sehingga akan terdapat suatu kebenaran data-data yang akan diperoleh.

Menurut Muhiddin Sirat (2009:40) pengertian metode penelitian adalah :

“Metode penelitian adalah suatu cara memilih masalah dan penentuan judul penelitian..”

Menurut Nyoman dantes (2012:4) metode penelitian adalah :

“Metode penelitian pada dasarnya merupakan cara ilmiah untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu”.

Menurut Nasir (2010:51) metode penelitian adalah :

“Metode penelitian merupakan cara utama yang digunakan peneliti untuk mencapai tujuan dan menentukan jawaban atas masalah yang diajukan.”

Cara ilmiah disini berarti kegiatan penelitian ini didasarkan pada ciri-ciri keilmuan yaitu rasional dan sistematis. Rasional berarti kegiatan penelitian dilakukan dengan cara-cara masuk akal, sehingga terjangkau oleh penalaran manusia, sehingga orang lain dapat mengamati dan mengetahui cara-cara yang digunakan. Sedangkan sistematis artinya proses yang digunakan dalam penelitian menggunakan langkah yang bersifat logis.

Berdasarkan penjelasan diatas dapat disimpulkan bahwa metode penelitian adalah cara sebuah aktivitas ilmiah untuk menganalisis dari hasil penelitian yang terdiri dari beberapa tahap untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu.

Metode penelitian yang digunakan penulis dalam menyusun laporan tugas akhir ini adalah metode deskriptif. Metode deskriptif yaitu metode yang mengungkapkan, membahas masalah dengan memaparkan, menafsirkan dan menggambarkan keadaan serta peristiwa yang terjadi pada saat penelitian berlangsung untuk di analisa dan dibuat kesimpulan.

Adapun pengertian dari metode deskriptif menurut Suharsimi (2010:3) adalah :

“Metode Deskriptif adalah penelitian yang dimaksudkan untuk menyelidiki keadaan, kondisi, atau hal lain-lain yang sudah disebutkan, yang hasilnya dipaparkan dalam bentuk laporan penelitian.”

Ada juga menurut Husein Umar (2013:22) metode deskriptif adalah :

“Metode yang berfungsi untuk mendeskripsikan atau memberi gambaran terhadap objek yang diteliti melalui data atau sampel yang telah terkumpul sebagaimana adanya, tanpa melakukan analisis dan membuat kesimpulan yang berlaku untuk umum”.

Sedangkan menurut Hamid Darmandi (2013:186) metode deskriptif adalah :

“Metode deskriptif merupakan metode penelitian yang berusaha menggambarkan dan menginterpretasikan objek sesuai dengan apa adanya.”

Dari pengertian diatas dapat disimpulkan bahwa metode deskriptif yaitu metode penelitian yang bertujuan untuk membandingkan persamaan dan perbedaan dalam fenomena yang diteliti sesuai fakta yang berhubungan dengan mengumpulkan, menyajikan serta menganalisa data kemudian menarik suatu kesimpulan dari keadaan suatu masalah yang diteliti. Dalam hal ini aktivitas yang dilakukan penulis adalah mempelajari dan membandingkan sistem akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas yang terdapat dalam teori dengan sistem akuntansi penerimaan dan pengeluaran yang diterapkan di PT Mitrabhakti Inti Perdana Bandung dengan tujuan untuk mendapatkan gambaran mengenai masalah tersebut.

### **3.2.1 Teknik Pengumpulan Data**

Metode pengumpulan data merupakan suatu bentuk pengumpulan data yang bertujuan menggambarkan, memaparkan keadaan yang ada diperusahaan.

Menurut Sugiyono (2013:27) menyatakan bahwa :

“Metode pengumpulan data adalah penelitian lapangan (*Field Research*), dilakukan dengan cara mengadakan peninjauan langsung pada instansi yang menjadi objek untuk mendapatkan data primer dan sekunder”.

Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan oleh penulis sebagai berikut :

#### 1. Studi Kepustakaan

Penelitian ini dilakukan dengan mengumpulkan data-data dari berbagai bahan pustaka yang relevan dan referensi lain yang berhubungan dengan materi yang akan dikaji.

#### 2. Studi Lapangan

Penelitian ini melakukan pengumpulan data dengan :

##### a. Observasi

Pengertian observasi menurut Sugiyono (2009:144) adalah sebagai berikut :

“Teknik pengumpulan data mempunyai ciri yang spesifik bila dibandingkan dengan teknik yang lain. Observasi tidak terbatas pada orang, tetapi juga objek-objek alam yang lain.”

Menurut Jonathan Sarwono (2009 : 224) observasi adalah :

“kegiatan observasi meliputi melakukan pencatatan secara sistematis kejadian-kejadian, perilaku, objek-objek yang dilihat dan hal-hal lain yang diperlukan dalam mendukung penelitian yang sedang dilakukan.”

Menurut Yvonne Agustine (2013:56) menyatakan bahwa :

“Teknik ini menuntut adanya pengamatan dari penulis baik secara langsung maupun tidak langsung terhadap objek penelitiannya. Instrumen yang dipakai dapat berupa panduan pengamatan”.

Dari pengertian diatas penulis menyimpulkan bahwa observasi yaitu mengumpulkan data dengan jalan dengan mengadakan pengamatan secara langsung maupun tidak langsung. Hasil dari observasi dijadikan data pendukung dalam menganalisis dan mengambil keputusan. Observasi ini dilakukan pada bagian akuntansi di PT Mitrabhakti Inti Perdana Bandung.

b. Wawancara

Menurut Sugiyono (2013:34) menyatakan bahwa :

“Wawancara merupakan salah satu tehnik pengumpulan data yang dapat dilakukan secara langsung berhadapan dengan yang diwawancarai”.

Menurut Supriyati (2011: 48) wawancara adalah :

“Cara yang umum dan ampuh untuk memahami suatu keinginan atau kebutuhan. Wawancara adalah teknik pengambilan data melalui pertanyaan yang diajukan secara lisan kepada responden.”

Sedangkan menurut P.Joko.Subagyo (2011:39) wawancara adalah :

“Suatu kegiatan dilakukan untuk mendapatkan informasi secara langsung dengan mengungkapkan pertanyaan-pertanyaan pada paar responden. Wawancara bermakna berhadapan langsung antara *interviewers* dengan responden dan kegiatan dilakukan secara lisan.”

Dari pendapat diatas penulis dapat menyimpulkan bahwa wawancara yaitu mengadakan tanya jaawab secara langsung dengan yang diwawancarai. Penulis melakukan wawancara dengan bagian kasir yang menjabat sebagai bendahara di PT Mitrabhakti Inti Perdana Bandung.

c. Dokumentasi

Pengertian dokumen menurut Louis Gottschalk (2009:38)

“Dokumentasi adalah kegiatan khusus berupa pengumpulan, pengolahan, penyimpanan, penemuan kembali dan penyebaran dokumen.”

Pengertian dokumentasi menurut Suharsimi Arikunto (2011:201) adalah sebagai berikut :

“Dokumentasi adalah barang-barang tertulis.”

Sedangkan Pengertian dokumentasi menurut Husein Umar (2013:30) menyatakan bahwa :

“Dokumentasi merupakan pengumpulan data yang dilakukan dengan menelaah dokumen-dokumen yang terdapat pada perusahaan”.

Dari pendapat diatas penulis dapat menyimpulkan bahwa dokumentasi yaitu mengumpulkan bahan-bahan yang tertulis berupa data yang akan diteliti. Dokumen yang diberikan bagian akuntansi kepada penulis yaitu form bukti pengeluaran kas , form bukti penerimaan kas, dan *invoice*.

### 3.2.2 Sumber Data

Sumber data yang dimaksud dalam penelitian adalah subjek dari mana data tersebut dapat diperoleh dan memiliki informasi kejelasan tentang bagaimana mengambil data tersebut dan bagaimana data tersebut diolah. Sumber data yang diperoleh penulis merupakan data yang didapat langsung dari PT Mitrabhakti Inti Perdana Bandung.

Sumber data terbagi menjadi dua bagian yaitu data primer dan data sekunder.

Menurut Nyoman Dantes (2012:28) data primer yaitu :

“Data primer merupakan data yang didapat dari sumber pertama baik dari individu atau perseorangan seperti hasil dari wawancara yang biasa dilakukan oleh peneliti”.

Menurut Sugiyono (2009 : 193) data primer adalah :

“Data primer adalah sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpul data.”

Menurut Yvonne Augustine (2013:25) data sekunder yaitu :

“Data sekunder merupakan data yang telah diolah lebih lanjut dan disajikan baik oleh pihak lain”.

Menurut Suharsimi Arikunto (2013 : 172) menjelaskan bahwa :



“Data sekunder adalah data yang dikumpulkan melalui pihak kedua, biasanya diperoleh melalui instansi yang bergerak dibidang pengumpulan data seperti Badan Pusat Statistik dan lain-lain.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan sumber data primer dan data sekunder.

Data primer diperoleh dari hasil wawancara serta data atau berkas yang diberi oleh perusahaan berupa Bukti Penerimaan Kas, Bukti Pengeluaran Kas, Struktur Organisasi dan Invoice. Dalam penyusunan tugas akhir ini penulis memperoleh data langsung pada bagian keuangan, berupa penjelasan dan penjabaran yang diungkapkan mengenai data penelitian.

Data sekunder diperoleh dari buku, dalam penyusunan tugas akhir ini penulis memperoleh data langsung dari buku yang berhubungan dengan sistem akuntansi berupa penjelasan yang diungkapkan mengenai sistem akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas.